

Un panorama sur la céramique actuelle et arménienne aux Tupiniers

Voici le temps des retrouvailles pour les Tupiniers : après une année d'absence, 130 potiers installeront leurs stands dans le Vieux Lyon, et présenteront leurs créations, impatients de retrouver leur public d'amateurs fidèles.

Depuis 1986, ce marché des Tupiniers réunit chaque deuxième week-end de septembre, environ 140 céramistes sur la place Saint-Jean et dans les rues avoisinantes. Les contraintes sanitaires ont conduit les organisateurs à limiter leur nombre à 130 cette année.

Le marché est une vitrine pour les céramistes professionnels venus de toute la France et de différents pays Européens. Une sélection assure le renouvellement d'un tiers des exposants pour permettre au public de découvrir toute la diversité de la création contemporaine.

Un esprit marché oriental

Depuis 2009, les Tupiniers présentent, en parallèle, un « événement » qui oriente le projecteur sur une dimension particulière de la céramique d'aujourd'hui.

Pour 2021, il s'agira de l'exposition Terre d'Arménie avec la présentation des céramiques de l'atelier de Gumri (grande ville de ce pays) en partenariat avec l'association lyonnaise Muscari qui œuvre pour valoriser ce patrimoine. Les artisans réhabilitent un savoir-faire ancestral perdu au cours du XX^e siècle, à cause du génocide de 1915 et de 70 ans du système soviétique. Ils dévoileront des décors spectaculaires bleu cobalt, bleu turquoise, aubergine, vert tilleul et rouge. Un mélange d'art, d'artisanat et de résistance.

L'exposition se déroulera place Saint-Jean, devant



Place Saint-Jean, une exposition présentera les céramiques de l'atelier de Gumri, en Arménie. Photo Progrès/DR

l'entrée de la cour des Lazaristes. Scénographiée par Armand Tatéossian, céramiste installé dans la Loire, elle regroupera deux espaces : le premier sera réservé aux pièces de prestige, le second jouera sur la profusion de plus petites pièces dans un esprit marché oriental.

Samedi 11 et dimanche 12 septembre de 9 à 19 h sans interruption, place Saint-Jean, place Edouard-Commette et avenue Adolphe-Max, Lyon 5^e. À noter : Muscari poursuivra la présentation des céramiques de Gumri, à partir du 30 septembre et jusqu'à la fin de l'année 2021, à la Fondation Bullukian, 26 place Bellecour, Lyon 2^e.